

EL TUROLENSE.

Avisos, noticias, anuncios é intereses materiales.

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS MENOS LOS LUNES.

DIRECTOR, D. CÉSAR ORDAX AVECILLA.

PRECIOS DE SUSCRICION,	SUSCRÍBESE.	ANUNCIOS.
Teruel 1 mes. 4 rs.	En Teruel en la Administracion del Diario, <i>San Juan</i> , 54, remitiendo letras de fácil cobro, ó sellos de cartas.	Para los suscritores á 25 cénts. de real la línea. Los no suscritores á medio real línea. Remitidos 1 real línea. Defunciones y aniversarios 15 rs.
Fuera 3 meses adelantados 15		
6 id. id. 30		
12 id. id. 56		

CRÓNICA RELIGIOSA.

Santo de hoy.—San Blas, ob. y mr.

En la Iglesia de Religiosas de Santa Clara, continúa el Rosario y Visita general á Nuestra Sra. del Sagrado Corazon de Jesús, dándose principio á las 5 y media.

Precios medios del mercado de Teruel.

Teruel.—Trigo Chamorro, á 31 rs.—Candeal, 29 á 30.—Royo, 28 á 29.—Jeja, 27 á 28.—Moreno, 20 á 21.—Centeno, 13.—Cebada, 16.—Azúcar, de 58 á 64 rs. arroba.—Lana, de 60 á 66.—Higos, de 8 á 12.—Sardinas, de 60 á 70 reales millar.—Aguardiente, 24 á 28 rs. cántaro.—Vino, 8 á 12.—Aceite, de 76 á 80 rs. arroba.—Jabon, á 64 id. de Albalate.—Garbanzos, de 60 á 68.—Bacalao 44.—Judias, de 24 á 26.—Arroz, de 22 á 25.—Sal 3.—Mojama 48.—Esparto, 14 á 18.

ADVERTENCIA.

Con motivo de la fiesta de ayer y la de hoy, nos permitirán nuestros abonados que en obsequio á los cagistas y demas empleados, les demos tan solo medio DIARIO, en conformidad á la costumbre establecida por otras empresas periodísticas.

CRÓNICA PROVINCIAL.

Debemos manifestar á nuestro colega *La Iberia*, que el clero de la Diócesis de Teruel no se halla al corriente de sus haberes; si no recordamos mal, son diez las mensualidades que se les adeuda á dicha clase.

La verdad en su lugar.

Por la Direccion general de Rentas estancadas se ha dispuesto la sustitucion de los sellos de cinco céntimos de peseta del impuesto de ventas que existen en circulacion actualmente, y que se proceda al canje de los que se hallan en poder de los particulares, por los nuevamente elaborados, cuya operacion se verificará

desde el dia 1.º del próximo mes de Febrero hasta el 15 del mismo todos los dias de sol á sol. Las personas que presenten sellos al canje, lo verificarán pegándolos en pliegos enteros de papel blanco, en los que se harán constar su domicilio y el número de su cédula personal, y lo autorizarán con su firma y rúbrica, ó con el sello de la razon social que verifique el cambio, y por los encargados del mismo están autorizados para tomar las precauciones racionales que crean conducentes para la garantía de identificacion de las personas que lo soliciten.

Nuestro querido amigo D. Lino Baquero Trigero, Coronel, Teniente Coronel primer Jefe de la Reserva de esta capital, ha sido destinado de Real orden á mandar la de Aranda de Duero, de guarnicion en Búrgos. Sentimos su marcha; pues su afectuoso trato y recomendables condiciones de carácter, habia logrado captarse las simpatías de todos los que hemos tenido el gusto de tratarle, en el año y medio que ha estado entre nosotros. Le deseamos feliz viage y prosperidades en su carrera.

Se nos hace presente para que lo manifestemos á quien corresponda que, segun está prevenido por la Ley de Registro civil, solo deben recibirse en las oficinas del Estado en justificacion de nacimientos, matrimonios y defunciones posteriores al año 1871, las certificaciones que se expidan por el mencionado Registro.

NOTICIAS GENERALES.

Una comision de personas importantes, en representacion de la alta banca, del Colegio de agentes y de gran número de tenedores de valores públicos se ha presentado al señor ministro de Hacienda una razonada exposicion para que se sirva acordar se publiquen desde luego los llamamientos oficiales para presentar las facturas de los cupones vencidos y de los nueve décimos del empréstito nacional y se proceda cuanto antes sea posible á la entrega de los nuevos títulos con 2 por 100 de interés anual desde 1.º de Enero del corriente año segun lo dispuesto en el artículo de la ley de arreglo de la Deuda.

Dicen de San Petersburgo:

«El emperador, al recibir el primero de año las felicitaciones del Estado mayor general, ha dicho que, «Laciéndose imposible á pesar de sus esfuerzos el sostenimiento de la paz, esperaba que cada uno cumpliria con su deber.»

La ciudad de Berlin ha dado á Bismark una leccion que no le será muy agradable. El, que ódia tan profundamente á los católicos, ve surgir amenazadores los socialistas, y ya la capital del grande imperio, la ciudad en que Bismark tiene mas agentes á su disposicion, ha elegido diputados un socialista y un progresista.

El número de soldados cumplidos del año 73, existentes en Cuba y que reciben ahora la licencia absoluta, pasa de 2.000, habiéndose dispuesto además que se proceda al licenciaamiento progresivo de los cumplidos con posterioridad á aquella fecha que continúan en aquella isla.

De una carta de Roma copiamos lo que sigue:

«Empiezan ya á hacerse grandes preparativos para las solemnes fiestas que se preparan para honrar el quincuagésimo aniversario de la exaltacion de Pio IX á la dignidad episcopal. Se han nombrado ya las comisiones que deben organizar la esposicion del Vaticano y la solemne funcion que se celebrará en San Pedro *in Vinculis*, que es la iglesia en donde el Papa fué consagrado obispo. Estas comisiones se han aumentado con individuos pertenecientes á varias naciones, que deben entenderse con los comités de sus respectivos paises,

para que la gran romeria internacional, por su número y por la calidad de los peregrinos, sea una gran prueba de la adhesion del mundo católico al inmortal Pontífice que está al frente de la Iglesia. Las fiestas empezarán el dia 21 de Mayo y terminarán el 3 de Junio.»

Don Pedro Fatjó y Bartra, maestro de una de las escuelas públicas de Barcelona, ha construido un aparato instructor práctico-racional de los principios de lectura, de la escritura al dictado, de la formacion caligráfica de las letras de la escritura en el pautaado, y de los primeros conocimientos intuitivos de la aritmética, cuyo aparato merece examinarse. A nuestro juicio, allena una de las necesidades de la primera enseñanza, pues escita la curiosidad de los niños, y de una manera insensible se obtiene el resultado de que la infancia aprenda sencillamente lo que tan monotonamente es ordinariamente como los rudimentos de la primera educacion.

Se dice que en Valladolid ha matado un cazador una liebre que habiendo sido abierta se le encontró en el aparato digestivo un brillante de mucho valor.

Sr. Director de EL TUROLENSE.

Madrid 31 de Enero de 1877.

Muy señor mio: Anoche se reunieron en casa del Sr. Castelar varios ex-ministros de su comunion política y segun parece trataron de la organizacion del partido democrático; manifestándose dos opiniones distintas, unos que estaban por la fusion de todos los elementos dispersos, otros que obtaban por la exclusion de aquellos por su elemento de perturbacion.

Llama la atencion de muchas personas el retraimiento político del Sr. Elduayen.

El Ministro de Hacienda ha conferenciado hoy con el Sr. Cánovas, sobre la cuestion de presupuestos de que se tratará en el Consejo que mañana presidirá S. M.

Hay quien supone que el proyecto de reduccion de sueldos y empleados, será por último abandonado; pero el Sr. Barzanallana, segun opinion de sus amigos, está dispuesto á dejar la cartera si no logra presentar nivelados los presupuestos.

Se anuncia la salida del Gobierno civil de Madrid, del Sr. Elduayen, indicándose con este motivo algunos nombres de personas conocidas para reemplazarle.

Mañana firmará S. M. el decreto de eleccion de Diputados provinciales.

Se asegura que las Cortes reanudarán sus tareas del 20 al 25 de Abril, con el fin de que se discutan bien los presupuestos.

De las provincias Vascongadas nada se ha dicho en los Centros oficiales.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal.